



PROCES-VERBAL

Assemblée des délégués de Swiss Golf

Samedi, 16 mars 2024

Hôtel Bellevue Palace, Berne

1. Introduction

Le Président Reto Bieler ouvre la 120^{ème} Assemblée des délégués ordinaire de Swiss Golf à 10h00 et souhaite la bienvenue aux présidents d'honneur Martin Kessler et Jean-Marc Mommer, aux membres d'honneur Yves Hofstetter et Johnny Storjohann, aux invités et aux représentantes et représentants des membres de Swiss Golf.

Le président d'honneur, Louis Balthasar, est excusé, étant actuellement en vacances aux Etats-Unis. Il souhaite aux déléguées et délégués une agréable assemblée et leur transmet ses meilleures salutations.

Reto Bieler exprime son souhait de rendre hommage à Thomas Hentz, président de la Swiss Golf Foundation, pour ses 18 années de service dévoué. Malheureusement, Thomas Hentz a déjà confirmé un autre engagement et ne peut être présent aujourd'hui.

Lors de la réunion de la Swiss Golf Foundation d'hier, Thomas Hentz a officiellement passé le flambeau de la présidence à Reto Bieler, tout en demeurant membre de la fondation.

Reto Bieler est très heureux de revoir tout le monde à Berne, pour la dernière fois dans sa fonction de Président de Swiss Golf.

Dispositions sur la prise de décisions:

Invitation

L'Assemblée des délégués d'aujourd'hui a été convoquée de façon réglementaire et l'invitation a été faite conformément aux prescriptions et délais statutaires.

Voix présentes

Les déléguées et délégués ont signé la liste de présence à l'accueil. Selon le contrôle de présence, 694 voix sont présentes.

Excusées et excusés

Des excuses pour absences ont été reçues; il est renoncé à une énumération individuelle.

Tenue du procès-verbal

Le procès-verbal est cette année aussi rédigé par Geneviève Heinicke.

Quorum

Le Président précise pour le procès-verbal, que l'Assemblée des délégués réunit le quorum nécessaire.

Votations

Conformément à l'art. 10 des statuts, les votes et les élections se font à la majorité simple des voix présentes. Cela signifie qu'une décision est adoptée lorsqu'elle obtient plus de VOIX POUR que de VOIX CONTRE. Les abstentions ne sont pas comptabilisées.

Swiss Golf

Place de la Croix-Blanche 19 • 1066 Epalinges
Tel. +41 21 785 70 00 • info@swissgolf.ch • swissgolf.ch


ROLEX



Pour le vote final au point 14 de l'ordre du jour 'Modification des statuts', une majorité qualifiée est requise, c.à.d. l'approbation de deux tiers des voix présentes au moment du vote. Si personne ne quitte la salle, le quorum est de 463 voix.

Lors de sa séance du 4 mars 2024, le Comité de Swiss Golf a décidé d'organiser à nouveau les votes avec le système électronique de vote et d'élection qui a fait ses preuves. De plus, il a décidé de comptabiliser explicitement les élections au comité et à la présidence, mais de continuer à confirmer les réélections par acclamation.

Le nombre de voix des membres a été programmé sur les appareils.

Le Président explique l'utilisation des appareils de vote et invite les déléguées et délégués à faire une votation fictive. Le résultat est de 526 VOIX POUR et de 162 VOIX CONTRE, soit un total de 688 voix; il manque 6 voix.

Le Président demande aux déléguées et délégués de tous voter lors du point suivant de l'ordre du jour afin de pouvoir confirmer que le nombre de voix dans la salle correspond à la liste de présence signée.

Approuver l'ordre du jour

L'ordre du jour a été envoyé aux déléguées et délégués avant l'assemblée. Le Président demande si quelqu'un souhaite prendre la parole. Ce n'est pas le cas.

➔ **L'ordre du jour est approuvé.**

Election des scrutateurs

Les scrutateurs ne sont nécessaires qu'en cas de dysfonctionnement du système de vote électronique. Ils seraient élus en temps utile.

2. Approuver le procès-verbal de l'Assemblée des délégués du 18 mars 2023

Le procès-verbal a été envoyé aux déléguées et délégués avant l'assemblée. Le Président demande s'il y a des remarques à ce sujet. Ce n'est pas le cas.

Le Comité propose d'approuver le procès-verbal de l'Assemblée des délégués du 18 mars 2023.

Le Président demande aux déléguées et délégués de voter.

Résultat de la votation

La proposition du Comité reçoit 686 VOIX POUR et 8 VOIX CONTRE.

➔ **Le procès-verbal de l'Assemblée des délégués du 18 mars 2023 est approuvé.**

➔ **Le nombre de voix dans la salle correspond à la liste de présence signée.**

3. Prendre acte du rapport annuel 2023 du Président

Le rapport a été envoyé aux déléguées et délégués avant l'assemblée.

2023 a été une année de golf riche en événements et en succès. Le Président l'esquisse comme suit, en se basant sur les axes stratégiques 2020-2024 de Swiss Golf:

Sport d'élite

Nos mesures portent leurs fruits. 2023 a été une année extrêmement faste au niveau du sport de performance et du sport d'élite. C'est pourquoi nous avons fêté nos championnes et champions lors de la première «Swiss Golf Celebration Night»; une magnifique occasion



de rendre hommage aux athlètes qui ont brillé. Albane Valenzuela et Joel Girrback ont été élus respectivement joueuse et joueur de l'année. Yana Beeli (Rising star of the year), Andreas Mantoan (Coach of the year) et l'équipe nationale féminine (Team of the year) ont également été récompensés par le panel d'experts de Swiss Golf.

Sport populaire

Comme chaque année, la promotion des juniors ainsi que la formation et le perfectionnement professionnel ont constitué une tâche essentielle de Swiss Golf. Cette année encore, nous avons obtenu de bons résultats.

Swiss Olympic exige de ses membres un concept de promotion du sport populaire. Nous avons commencé les travaux et les terminerons au milieu de l'année pour les soumettre à Swiss Olympic. Nous présenterons ce concept à nos membres lors des réunions régionales. En 2023, Swiss Golf a également proposé un calendrier de tournois attrayant au niveau régional et national.

Soutien aux clubs

Au printemps, plusieurs parcours de golf ont été saccagés par des vandales. En très peu de temps, nous avons pu soutenir nos membres avec des déclarations fortes et une toolbox professionnelle pour la gestion de crise. Nous avons pu démontrer de manière fondée que nous assumons notre responsabilité écologique, sociale et économique. Un message central de notre communication était le suivant: seuls 2% d'un terrain de golf – les greens et les départs – sont entretenus de manière intensive.

Cette année encore, nos journées de réseautage ont été fortement sollicitées: l'Assemblée des délégués à Berne, le Presidents & Captains Day à Lugano, les invitations à l'Omega European Masters de Crans et, pour la première fois en 2023, au VP Bank Swiss Ladies Open de Holzhausen. Les quatre réunions régionales consacrées aux thèmes «Développement junior», «Durabilité» et «Swiss Golf App» ont rencontré un franc succès.

Durabilité

En matière de développement durable, Swiss Golf fait partie des leaders sur la scène du golf international et du sport suisse. Fin 2023, près de 70% de nos clubs étaient certifiés GEO ou en passe de l'être. Nous avons atteint notre objectif de cette année, à savoir rendre mesurable la biodiversité sur les terrains de golf suisses.

Structure et processus

Dans le cadre de notre projet «Good Governance», nous avons dissout certaines commissions et transféré des activités au bureau de Swiss Golf. Nous avons ainsi poursuivi la séparation entre les tâches stratégiques du Comité et la mise en œuvre opérationnelle par le siège. Pour que nous puissions continuer à accomplir des tâches supplémentaires de manière professionnelle et améliorer notre communication, nous avons élargi la Direction avec un nouveau membre. Je me réjouis que Doris Rechsteiner commence son travail chez Swiss Golf aujourd'hui.

Le Président demande à la nouvelle Directrice de se lever, la présente aux déléguées et délégués et lui souhaite beaucoup de succès et de satisfaction dans sa nouvelle fonction.

Au cours de l'été 2023, le Comité a décidé de déplacer à moyen terme le siège à Berne. Cette localisation est plus centrale, mieux desservie par les transports en commun et plus proche des instances sportives et politiques.

Communication

En 2023 également, nous avons fait un pas de plus vers notre objectif de réaliser une communication claire, transparente et moderne. Les dernières éditions de notre magazine et le rapport annuel en témoignent parfaitement. Avec l'engagement de Doris Rechsteiner en tant que Directrice Marketing/Communication/Sponsoring et membre de la Direction, nous sommes persuadés d'atteindre cet objectif dans un avenir proche.

Ethique

Chez Swiss Golf, comme dans l'ensemble du système sportif suisse, nous accordons une importance primordiale au bien-être psychologique, physique et social de toutes les personnes impliquées. C'est pourquoi nous mettons régulièrement en place des formations ainsi que des programmes d'information et de sensibilisation à tous les niveaux. Nous nous engageons pleinement dans le projet «Éthique du sport» de Swiss Olympic. Cette année, nous avons développé un système d'évaluation personnelle «Self-Check», en collaboration avec Swiss Olympic. La première enquête, menée à l'automne auprès de 144 athlètes, sera reconduite au début de l'été prochain. Les résultats ont été encourageants, mais il reste encore une marge de progression pour atteindre l'excellence. Notre responsable de l'éthique, Mireille Schaller, a contacté tous ceux qui se trouvaient dans la zone orange.

Pour rappel et impulsion lors de votre propre assemblée générale: nous, tous les golfeurs et golfeuses, sommes tenus de respecter les dispositions du Code mondial antidopage et du Statut concernant le dopage de Swiss Olympic.

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

➔ **Les déléguées et délégués ont par conséquent pris acte du rapport 2023 du Président.**

4. Prendre acte des rapports annuels 2023 des Présidentes et des Présidents des Commissions

Les rapports des commissions figurent dans le rapport annuel qui a été envoyé aux déléguées et délégués avant l'assemblée.

Les Présidentes et Présidents des Commissions renoncent à des explications supplémentaires mais sont à disposition pour répondre aux questions.

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

➔ **Les déléguées et délégués ont par conséquent pris acte des rapports 2023 des Commissions.**

5. Prendre acte du rapport annuel 2023 de la Commission paritaire Supporting Golf sur la contribution au sport

Le rapport a été envoyé aux déléguées et délégués avant l'assemblée. Pour rappel: il s'agit de la contribution au sport réglementaire de CHF 30.-, que l'ASGI et la Migros paient chaque année pour chacun de leurs membres. Swiss Golf contribue avec CHF 15.- par membre PGO à ce fonds. Au cours de l'année écoulée, un total de CHF 1,8 million a été utilisé pour soutenir le sport d'élite et populaire.

Les représentantes et représentants de la Commission paritaire renoncent à des explications supplémentaires mais sont à disposition pour répondre aux questions.

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

➔ **Les déléguées et délégués ont par conséquent pris acte du rapport 2023 de la Commission paritaire Supporting Golf.**



6. Prendre acte du rapport annuel 2023 de l'ASGI sur la contribution aux clubs

Le rapport a été envoyé aux déléguées et délégués avant l'assemblée.

Les représentants de l'ASGI renoncent à des explications supplémentaires mais sont à disposition pour répondre aux questions.

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

➔ **Les déléguées et délégués ont par conséquent pris acte du rapport 2023 de l'ASGI.**

7. Prendre acte du rapport annuel 2023 de Migros GolfCard sur la contribution aux clubs

Le rapport a été envoyé aux déléguées et délégués avant l'assemblée.

La représentante et le représentant de Migros GolfCard renoncent à des explications supplémentaires mais sont à disposition pour répondre aux questions.

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

➔ **Les déléguées et délégués ont par conséquent pris acte du rapport 2023 de Migros GolfCard.**

8. Prendre acte des comptes de l'exercice 2023

Les comptes de l'exercice 2023 ont été envoyés aux déléguées et délégués avant l'assemblée et sont commentés dans le rapport annuel.

Jean-Marc Wallach, Président de la Commission des Finances, commente les chiffres clés:

Bilan au 31.12.2023

- Les liquidités ont augmenté pour atteindre CHF 5'314'210.
- Sur les CHF 143'113 de débiteurs bénéficiaires de prestations au 31 décembre 2023, CHF 27'778 ont été encaissés au 31 janvier 2024.
- Aucun investissement important n'a eu lieu en 2023.
- Les régularisations et les provisions nécessaires ont été constituées dans les passifs.
- La réserve pour les championnats sert à équilibrer le budget du sport. Une dissolution peut avoir lieu les années où les moyens prévus pour le sport d'élite sont insuffisants.

Compte d'exploitation 2023

- Le budget pour l'exercice 2023 prévoyait un excédent de CHF 13'635. En réalité, nous clôturons l'année avec un bénéfice de 284'565. (Les détails à ce sujet sont disponibles dans le rapport de la Commission des Finances).
- Les revenus ont été supérieurs d'environ CHF 336'400 à ceux prévus au budget. Sur ce montant, CHF 90'600 proviennent de l'augmentation des ventes de la Swiss Golf Card par les clubs et les organisations de golf public.
- Au total, les dépenses ont été inférieures de CHF 34'800 par rapport au budget.

Utilisation du résultat 2023

- Le Comité propose d'affecter le bénéfice de CHF 284'565 comme suit:
 - o CHF 200'000 à la réserve générale
 - o CHF 84'565 au résultat reporté



Le Président demande aux déléguées et délégués si la discussion est souhaitée sur ces explications. Ce n'est pas le cas.

➔ **Les déléguées et délégués ont par conséquent pris acte des comptes de l'exercice 2023.**

9. Prendre acte du rapport 2023 de l'Organe de révision Ernst & Young SA

Le rapport de l'Organe de révision a été envoyé aux déléguées et délégués avant l'assemblée.

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

➔ **Les déléguées et délégués ont par conséquent pris acte du rapport 2023 de l'Organe de révision.**

10. Approuver les comptes de l'exercice 2023 et donner décharge aux membres du Comité

a) Le Comité propose d'approuver les comptes de l'exercice 2023.

Le Président demande aux déléguées et délégués de voter.

Résultat de la votation

La proposition du Comité reçoit 694 VOIX POUR.

➔ **Les comptes de l'exercice 2023 sont approuvés à l'unanimité.**

b) Le Comité propose de donner décharge aux membres du Comité

Le Président demande aux déléguées et délégués de voter. Les dix membres du comité de Swiss Golf s'abstiennent.

Résultat de la votation

La proposition du Comité reçoit 684 VOIX POUR.

➔ **La décharge aux membres du Comité est donnée à l'unanimité.**

Au nom du Comité, le Président remercie les déléguées et délégués de leur marque de confiance.

11. Demande de rémunération

La rémunération du Comité est depuis longtemps un sujet de discussion au sein du comité. Il n'y a probablement qu'un seul moment propice pour faire une telle demande: lorsque le président en exercice termine son mandat. Et c'est précisément ce que fait Reto Bieler aujourd'hui.

Il a informé les déléguées et délégués lors des réunions régionales de l'automne dernier. Toutes les réactions ont été positives, certains délégués allant même jusqu'à relever que le montant proposé était trop bas.

À la suite de ces retours, le Comité a réévalué la situation en comparant les rémunérations avec celles des autres fédérations faitières et de Swiss Olympic, et a demandé à Reto Bieler de maintenir les montants initialement annoncés.

Le Président sortant, Reto Bieler, propose de rémunérer les membres du comité de Swiss Golf pour leur activité avec un montant forfaitaire annuel de CHF 6'000.-, et le Président de Swiss Golf avec un montant forfaitaire annuel de CHF 12'000.- à partir du 01.01.2024.



Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

Le Président demande aux déléguées et délégués de voter. Les dix membres du comité de Swiss Golf s'abstiennent.

Résultat de la votation

La proposition du Président sortant reçoit 645 VOIX POUR et 27 VOIX CONTRE.

➔ **La demande de rémunération du Président et des membres du comité de Swiss Golf est approuvée.**

12. Approuver le budget 2024

Jean-Marc Wallach, Président de la Commission des Finances, présente les chiffres clés:

- Le budget 2024 prévoit des revenus de CHF 9'359'300 et des dépenses de CHF 9'520'460.
- L'excédent de dépenses doit être compensé par une utilisation partielle du capital libre à hauteur de CHF 180'000, ce qui devrait permettre d'atteindre un résultat équilibré avec un petit excédent de CHF 18'840.
- La vente de la Swiss Golf Card reste la principale source de revenus avec CHF 7'600'000, soit 82% des recettes prévues.
- En ce qui concerne les dépenses, CHF 4'765'000 sont consacrés au sport, dont CHF 3'011'000 (32%) au sport d'élite et CHF 1'754'000 (19%) au sport populaire.
- CHF 2'033'000 (22% des dépenses) sont prévus pour les services aux membres (clubs, PGO, DPI, associations affiliées).

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

Le Comité propose d'approuver le budget 2024.

Le Président demande aux déléguées et délégués de voter.

Résultat de la votation

La proposition du Comité reçoit 674 VOIX POUR et 20 VOIX CONTRE.

➔ **Le budget 2024 est approuvé.**

13. Fixer la cotisation Swiss Golf des membres des clubs et des PGO pour 2025

La stratégie 2025-2028 est dans sa première version. Selon celle-ci, certains projets seront financés par les réserves, à l'instar de ce qui se fait déjà pour la stratégie 2020-2024. Du point de vue actuel, et malgré le renchérissement élevé de ces dernières années, la cotisation Swiss Golf reste inchangée à CHF 80.00.

Le Comité propose de fixer la cotisation Swiss Golf des membres des clubs et des membres des PGO à CHF 80.00 (inchangée) pour l'année 2025.

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

Le Président demande aux déléguées et délégués de voter.

Résultat de la votation

La proposition du Comité reçoit 694 VOIX POUR.

➔ **La cotisation Swiss Golf des membres des clubs et des membres des PGO à CHF 80.00 (inchangée) pour l'année 2025 est approuvée à l'unanimité.**

14. Modification des statuts

Les modifications des statuts proposées ont été envoyées aux déléguées et délégués avec les documents relatifs à l'Assemblée des délégués.

Le Président explique le processus de votation:

- Les quatre thèmes 14a) Siègle, 14b) But, 14c) Swiss Golf Card, 14d) World Handicap System (WHS) sont traités individuellement. En cas d'éventuelles propositions de modification ou de contre-propositions, la version retenue sera celle soumise au vote final.
- Lorsque aucune proposition de modification ou contre-proposition n'est soumise pour l'un des thèmes, le vote final porte sur la proposition du Comité.
- Lorsque des propositions de modification ou des contre-propositions sont soumises pour l'un des thèmes, celles-ci sont soumises au système de la coupe. La majorité simple s'applique ici.
- Pour le vote final sur la proposition globale des modifications des statuts dûment adaptés, la majorité qualifiée de deux tiers des voix présentes, c.à.d. deux tiers de VOIX POUR, est nécessaire.
- Une abstention équivaut à une VOIX CONTRE.

Le Président demande s'il y a des questions au sujet de ce processus. Il n'y a pas de questions; les votations peuvent commencer.

a) Modification concernant le siège

Le Comité propose de modifier l'art. 1 comme suit: 'avec siège à l'adresse du siège social' au lieu de 'avec siège au domicile de son secrétariat général'.

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

Le Président demande aux déléguées et délégués de voter.

Résultat de la votation

La proposition du Comité reçoit 688 VOIX POUR et 6 VOIX CONTRE.

➔ **Le vote final portera sur la proposition du Comité.**

b) Modification concernant le but

Le Comité propose de mieux structurer l'art. 2. Le thème Handicapping (WHS) fait l'objet d'un article distinct (nouvel art. 20).

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

Le Président demande aux déléguées et délégués de voter.

Résultat de la votation

La proposition du Comité reçoit 694 VOIX POUR et 0 VOIX CONTRE.

➔ **Le vote final portera sur la proposition du Comité.**



c) Modification concernant la Swiss Golf Card

Le Comité propose de modifier l'art. 19 comme suit: 'à son home-club ou à sa home-PGO' au lieu de 'à un club de golf ou une PGO', ainsi que l'introduction d'un nouveau paragraphe concernant l'utilisation des données.

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

Le Président demande aux déléguées et délégués de voter.

Résultat de la votation

La proposition du Comité reçoit 684 VOIX POUR et 10 VOIX CONTRE.

➔ **Le vote final portera sur la proposition du Comité.**

d) Modification concernant le World Handicap System (WHS)

Le Président explique qu'il s'agit ici de l'introduction d'un nouvel article. Il se souvient des discussions à ce sujet il y a 5 ans et sait que c'est un sujet délicat.

Il souligne expressément, et demande également que cela soit retranscrit dans le procès-verbal:

1. Swiss Golf est membre de l'EGA et détient donc le droit exclusif de mettre en œuvre le WHS dans sa zone de compétence géographique.
2. Il s'agit de centraliser le calcul du handicap pour tous les joueuses et joueurs sur le serveur de Swiss Golf.
3. Il s'agit d'appliquer le règlement WHS en vigueur, les «Rules of Handicapping», à tous les concernés. Les droits et devoirs des joueuses et joueurs, des clubs et des PGO ainsi que de la National Association sont clairement définis dans l'Appendix A. Les clubs et les PGO continueront également à l'avenir à nommer un Handicap Committee et à gérer les handicaps de leurs membres.

En résumé: la responsabilité de l'handicap index incombe et restera chez le home-club / la home-PGO; seul le calcul est effectué de manière centralisée par Swiss Golf pour tous les golfeuses et golfeurs.

Le Comité propose d'introduire un nouvel art. 20 traitant des dispositions de la convention avec l'EGA et des compétences relatives à la mise en œuvre du World Handicap System. Les anciens art. 20, 21, 22, 23 deviennent les art. 21, 22, 23, 24.

Le Président demande aux déléguées et délégués de voter.

Résultat de la votation

La proposition du Comité reçoit 694 VOIX POUR et 0 VOIX CONTRE.

➔ **Le vote final portera sur la proposition du Comité.**

Vote final

La proposition globale (dûment adaptée) est soumise au vote final.

Pour que la proposition soit approuvée, il faut une majorité de deux tiers des voix présentes, c.à.d. 463 voix.

Le Président invite les déléguées et délégués à procéder au vote final.



Résultat du vote final

La proposition du Comité reçoit 694 VOIX POUR.

➔ **La proposition de modifications des statuts est approuvée à l'unanimité.**

Au nom du Comité, le Président remercie les déléguées et délégués de cette décision.

15. Modification du Règlement d'admission de membres

a) Modification du chiffre A.I.1.a)

Le Comité propose de modifier le chiffre A.I.1.a) comme suit: 'doit avoir la forme juridique d'une association ou d'une société coopérative' au lieu de 'doit être constitué sous la forme juridique d'une association selon les art. 60 ss du Code Civil'.

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

Le Président demande aux déléguées et délégués de voter.

Résultat de la votation

La proposition du Comité reçoit 684 VOIX POUR et 0 VOIX CONTRE.

➔ **La modification du Règlement d'admission de membres est approuvée.**

b) Modification du chiffre B.I.1.a)

Le Comité propose de modifier le chiffre B.I.1.a) comme suit: 'doit avoir la forme juridique d'une association ou d'une société coopérative' au lieu de 'doit être constituée sous la forme juridique d'une association, d'une fondation ou d'une société coopérative'.

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

Le Président demande aux déléguées et délégués de voter.

Résultat de la votation

La proposition du Comité reçoit 661 VOIX POUR et 0 VOIX CONTRE.

➔ **La modification du Règlement d'admission de membres est approuvée.**

16. Demande d'admission de Indoor Golf Performance en tant que DPI

Le Comité a examiné la demande quant à sa conformité formelle; il l'a jugée complète et la soumet au vote de l'Assemblée des délégués.

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

Le Président demande aux déléguées et délégués de voter.

Résultat de la votation

La demande d'admission de Indoor Golf Performance en tant que DPI reçoit 621 VOIX POUR et 43 VOIX CONTRE.

➔ **La demande d'admission est approuvée.**

Le Président félicite Franck Ollivier pour l'admission de Indoor Golf Performance au sein de la fédération.



17. Réélection de Jean-Marc Wallach comme membre du comité de Swiss Golf

Le mandat de 3 ans de Jean-Marc Wallach est arrivé à échéance cette année. Nous lui sommes très reconnaissants de se représenter pour un nouveau mandat.

Le Comité propose de réélire Jean-Marc Wallach comme membre du comité de Swiss Golf.

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

Le Président demande aux déléguées et délégués de voter par acclamation.

➔ **La réélection de Jean-Marc Wallach est confirmée par acclamation; le Président le félicite chaleureusement.**

Jean-Marc Wallach remercie les déléguées et délégués de sa réélection.

18. Réélection de Jean-Marc Groh comme membre du comité de Swiss Golf

Le mandat de 3 ans de Jean-Marc Groh est arrivé à échéance cette année. Nous lui sommes très reconnaissants de se représenter pour un nouveau mandat.

Le Comité propose de réélire Jean-Marc Groh comme membre du comité de Swiss Golf.

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

Le Président demande aux déléguées et délégués de voter par acclamation.

➔ **La réélection de Jean-Marc Groh est confirmée par acclamation; le Président le félicite chaleureusement.**

Jean-Marc Groh remercie les déléguées et délégués de sa réélection.

19. Election du nouveau Président

Le Président sortant Reto Bieler est très heureux et reconnaissant que Lukas Eisner se présente à l'élection. Il est convaincu que Lukas Eisner est le candidat idéal pour le poste de Président de Swiss Golf.

Le Comité propose d'élire Lukas Eisner comme nouveau Président de Swiss Golf.

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

Le Président demande aux déléguées et délégués de voter. Bien entendu, Lukas Eisner ne vote pas.

Résultat de la votation

La proposition du Comité reçoit 693 VOIX POUR.

➔ **L'élection de Lukas Eisner comme nouveau Président de Swiss Golf est approuvée à l'unanimité.**

Reto Bieler félicite chaleureusement Lukas Eisner et lui passe la parole.



Discours inaugural de Lukas Eisner, nouveau Président de Swiss Golf

Grazie mille per la vostra fiducia!

Danke für Ihr Vertrauen!

Merci beaucoup pour votre confiance!

Mesdames, Messieurs,
Chers Présidents et Membres d'honneur,
Chères Présidentes, Chers Présidents,
Chères et Chers Capitaines et Managers
Chères amies, Chers amis,

Je me tiens devant vous aujourd'hui en tant que Président de Swiss Golf, et je tiens tout d'abord à exprimer ma profonde gratitude pour la confiance que vous m'avez témoignée en m'élisant. C'est évidemment un grand honneur d'occuper cette position à responsabilité. Plus que tout, c'est une responsabilité que vous m'avez confiée par votre confiance. Cette position représente pour moi non seulement un défi personnel, mais aussi un engagement envers l'avenir du golf en Suisse.

Permettez-moi, au début de mon discours inaugural, d'exprimer ma gratitude envers des personnalités qui nous ont soutenus au cours des dernières années. Un grand merci chaleureux aux Présidents d'honneur Martin Kessler, Louis Balthasar et Jean-Marc Mommer, ce dernier m'ayant intégré au sein du comité de l'ASG d'alors il y a 7 ans, à nos Membres d'honneur Yves Hofstetter et Johny Storjohann, ainsi qu'à tous les autres grands noms du golf suisse.

Swiss Golf, resp. l'Association Suisse de Golf, jouit d'une histoire riche et nous allons célébrer son 125^{ème} anniversaire en 2027. Les racines de Swiss Golf plongent profondément dans le passé, et nous nous engageons à préserver les traditions tout en restant ouverts aux changements. Notre ambition est de progresser de manière innovante afin de rendre le golf accessible et attrayant pour tous. Le golf est non seulement une compétition sportive, mais aussi une activité sociale et bénéfique pour la santé.

En tant que Président de Swiss Golf, il est pour moi essentiel de promouvoir le golf dans les années à venir. Notre attention commune se concentre sur trois axes principaux: le sport d'élite, le sport populaire et le soutien aux membres. De plus, nous mettons l'accent sur deux axes de soutien importants: la durabilité d'une part et le marketing, la communication et le sponsoring d'autre part.

Dans le domaine du sport d'élite, nous voulons poursuivre notre engagement envers nos meilleurs joueuses et joueurs; ils méritent le soutien nécessaire pour exceller au niveau international. Nous voulons permettre à nos golfeuses et golfeurs de haut niveau de réaliser leur plein potentiel et de représenter fièrement la Suisse.

Notre deuxième axe concerne le sport populaire. Nous voulons rendre l'accès au golf aussi simple que possible pour tous. Nous voulons promouvoir le golf en tant que sport à pratiquer tout au long de la vie et susciter l'intérêt des enfants et des adultes pour ce sport. Cela nécessite une collaboration avec tous les acteurs afin de créer une base solide pour le golf.

Le troisième axe stratégique consiste à soutenir l'ensemble de nos membres: vous, nos membres, représentez le cœur de Swiss Golf, et nous nous engageons à écouter attentivement vos besoins et préoccupations. Nous veillerons à optimiser les expériences de nos membres, en tenant compte de vos opinions et de vos idées qui sont d'importance capitale pour nous.



Un autre axe des années à venir sera la durabilité. Nous sommes conscients qu'en tant que fédération de golf, nous avons une responsabilité envers l'environnement. Nous avons déjà fait beaucoup et nous pouvons nous considérer comme des précurseurs. Notre opinion et notre expérience sont demandées à l'international. Beaucoup de nos parcours de golf sont déjà certifiés GEO ou sur le point de l'être - nous vous remercions pour votre engagement dans les clubs.

Nous devons promouvoir une utilisation responsable des ressources et encourager des pratiques durables dans tous les domaines. Conscients de notre responsabilité envers les générations futures, nous devons promouvoir des pratiques de gestion de l'eau respectueuses sur nos parcours de golf et réduire au maximum l'utilisation de pesticides synthétiques.

Le renforcement du marketing, de la communication et du sponsoring est également crucial pour nous. Seule une communication ciblée et efficace nous permettra de continuer à susciter l'enthousiasme pour notre sport et à établir de nouveaux partenariats en soutien à nos objectifs.

Je tiens à souligner que le Comité et le siège de Swiss Golf ne peuvent pas relever ces défis seuls. C'est ensemble, avec tous les clubs de golf, les PGO, les DPI et tous les autres acteurs concernés, que nous pourrons réussir. De plus, nous avons besoin de partenaires solides comme Swiss Olympic et d'autres associations, et nous devons nous engager activement avec les décideurs politiques pour défendre nos intérêts. Ensemble, nous relèverons les défis, saisirons les opportunités et guiderons Swiss Golf vers l'avenir. En conclusion, je tiens à exprimer ma gratitude à mes amis du comité et à tout le personnel de Swiss Golf. Votre travail, votre engagement et vos connaissances sont les piliers de notre succès. Je suis reconnaissant de pouvoir travailler avec une équipe aussi compétente.

Je me réjouis des défis à venir, de la collaboration et des nombreuses discussions passionnantes avec vous toutes et tous!

20. Réélection de l'Organe de révision pour 2024

Le Comité propose de réélire Ernst & Young SA comme Organe de révision pour l'année 2024.

Le Président demande s'il y a des questions. Ce n'est pas le cas.

Le Président demande aux déléguées et délégués de voter.

Résultat de la votation

La proposition du Comité reçoit 688 VOIX POUR et 6 VOIX CONTRE.

➔ **La réélection de Ernst & Young SA comme Organe de révision pour l'année 2024 est approuvée.**



21. Prise de congé de Reto Bieler

Lukas Eisner, nouveau Président de Swiss Golf, adresse ses profonds remerciements à Reto Bieler, le Président sortant, pour son leadership exemplaire et son engagement exceptionnel. Son dévouement et son implication ont joué un rôle crucial dans le développement et le succès de Swiss Golf.

Pendant son mandat, Reto Bieler a dirigé Swiss Golf avec clairvoyance, intégrité et détermination. Son leadership a été déterminant pour atteindre des sommets que nous n'aurions pas pu atteindre sans son inspiration et sa vision.

Nous garderons en mémoire les réalisations marquantes initiées ou supervisées par Reto Bieler, notamment le changement de nom et de logo de l'association, la mise en œuvre de la stratégie 2020-2024 avec le nouvel axe sur la durabilité, l'intégration réussie des deux PGO, l'établissement de contacts fructueux avec Swiss Olympic et sa conduite souveraine pendant les défis de la période COVID-19. Soulignons également les performances impressionnantes du Swiss Golf Team sous sa présidence. Tous ces succès ont contribué de manière significative à accroître la renommée de Swiss Golf, tant au niveau national qu'international.

Nous adressons à Reto Bieler nos meilleurs vœux pour ses projets futurs et le remercions du fond du cœur pour tout ce qu'il a accompli pour le bien de Swiss Golf.

Lukas Eisner remet un cadeau à Reto Bieler et, au nom du Comité, il propose d'élire Reto Bieler comme Président d'honneur de Swiss Golf.

Lukas Eisner demande aux déléguées et délégués de l'élire par acclamation.

➔ **Sous des applaudissements retentissants et une standing ovation, l'élection de Reto Bieler comme Président d'honneur de Swiss Golf est confirmée.**

Discours de départ de Reto Bieler, Président sortant de Swiss Golf et nouveau Président d'honneur de Swiss Golf

«C'est une grâce lorsque l'on a réalisé qu'on n'a plus rien à dire, et pourtant on reste silencieux». Avec ces mots, Walter Thurnherr a pris congé de l'Assemblée fédérale. Et c'est avec exactement ces mots que je me retire aujourd'hui et adresse mes derniers remerciements.

Un grand merci à tous les golfeuses et golfeurs:

82% de notre budget provient de nos golfeuses et golfeurs. Leur solidarité nous permet d'accomplir tout notre travail pour le sport d'élite, le sport populaire, le soutien aux membres, la durabilité ainsi que dans le domaine du marketing et de la communication.

Un grand merci à vous chères déléguées et chers délégués:

Il y a 6 ans, vous m'avez élu à l'unanimité en tant que président. Un an plus tard, vous avez approuvé à 90% mon initiative visant à intégrer l'ASGI et Migros, et ainsi à accueillir les quelque 35'000 golfeurs sans club en tant que membres à part entière de notre association. Pendant la période de la pandémie COVID-19, vous nous avez accordé une confiance totale, en acceptant une assemblée virtuelle en l'espace d'une semaine. Vous avez converti nos concepts globaux en plans de protection et avez fait preuve d'une grande solidarité et d'une responsabilité individuelle remarquable. Vous mettez vos parcours à disposition pour nos tournois et les sessions d'entraînement de nos équipes. Et vous avez montré une grande compréhension pour notre projet phare, la base de données centrale WHS.



Un grand merci à toutes et à tous les bénévoles:

À nos arbitres, course raters, et aux nombreux et nombreuses bénévoles dans les clubs sans qui nous ne pourrions pas organiser nos tournois.

Un grand merci à tous nos joueuses et joueurs de l'élite:

À Albane Valenzuela et Morgane Métraux, qui jouent toutes deux sur le LPGA, à Kim Métraux, Elena Moosmann et Chiara Tamburlini sur le Ladies European Tour, à Joel Gurrbach et Benjamin Rusch sur le DP World Tour. Mais aussi aux jeunes proettes et pros, qui suivront leur chemin, ainsi qu'à tous les joueuses et joueurs des équipes nationales. Nous sommes tous fiers de vous.

Un grand merci à notre personnel:

À nos deux directeurs, à tout le personnel du siège, à notre responsable du sport d'élite, aux national et regional coaches, aux fitness coaches, aux coaches en nutrition et depuis peu à notre coach mental. Vous avez tous fait un excellent travail. Merci beaucoup.

Un merci particulier à nos deux directeurs:

À Barbara Albisetti-Heath - nous avons travaillé ensemble pendant 10 ans. Tout le monde connaît et apprécie ton grand cœur de golfeuse, ton immense savoir-faire sportif et ton optimisme. Personnellement, je te suis reconnaissant pour ta grande loyauté envers moi ainsi qu'envers Swiss Golf. Ta disponibilité à mettre à profit ton vaste réseau a été d'une valeur inestimable. Barbara connaît tout le monde. Mais plus important encore: tout le monde connaît Barbara. Je te remercie pour ta précieuse contribution à la restructuration du sport. En particulier, la réintroduction d'équipes nationales avec des coaches clairement attribués. Je te remercie également d'avoir organisé avec ton optimisme sans faille la première Swiss Golf Celebration Night en décembre dernier. Tu avais vu juste.

Un grand merci à Michel Follonier - tu as repris le département des services au beau milieu de la crise du Covid. Je suis profondément reconnaissant pour ta coordination exceptionnelle de tous les programmes de stabilisation de l'OFSPPO et de Swiss Olympic. C'était une tâche colossale. Je te remercie également d'avoir redéfini les processus de planification et de reporting. Aujourd'hui, grâce à toi, nous disposons d'un système de reporting moderne et transparent. En collaboration avec Claire, tu as introduit le Swiss GAAP RPC 21 et, avec Geneviève, tu as actualisé nos règlements et redéfini nos principaux processus. Je tiens également à te remercier sincèrement d'avoir lancé avec succès l'application Swiss Golf et d'avoir sauvé notre projet phare, la base de données WHS. Merci infiniment.

Un grand merci au Comité de 2018:

Jean-Marc Wallach, Lukas Eisner et Jean-Marc Groh étaient déjà membres. Je n'oublierai jamais vos regards interrogateurs lorsque, fraîchement élu président, j'ai expliqué que nous ne renouvelerions pas les contrats avec l'ASGI et Migros. Nous allons changer leur statut de membre et les intégrer, avec les quelque 35'000 golfeurs sans club, en tant que membres à part entière dans une catégorie dédiée au sein de notre association. Les deux PGO étaient quant à elles prêtes à soutenir les clubs avec une contribution de 60 francs par membre par an et le sport avec 30 francs par membre par an. Supporting Golf était né. Toi, cher Franz, je te remercie pour ton ouverture d'esprit et ton attitude constructive lors de nos négociations. Récemment, lors d'un déjeuner, j'ai également exprimé ma gratitude à René Kalt, Directeur Migros à l'époque des pourparlers.

Un grand merci au Comité de 2019:

Markus Frank pour le sport d'élite, Jan Driessens pour la durabilité, Franz Szolansky pour l'ASGI et Thomas Busin pour la Migros ont rejoint le comité cette année-là.



En vue de notre workshop stratégique de novembre 2019, j'ai consigné mes réflexions sur le sport d'élite dans un white paper. Depuis des années, nous avons discuté au sein du comité de la création d'un centre national de performance en Suisse. Personnellement, j'ai toujours été convaincu que nous n'avons pas besoin d'un tel centre. A la place, je préconisais, à l'instar de la méthode suédoise et danoise, d'emmener nos meilleurs joueurs dans le Sud pour des semaines d'entraînement hivernales. De même, j'étais convaincu que nous devons assumer la responsabilité des joueurs professionnels en collaboration avec la Swiss PGA, et ensemble, créer une équipe de golf suisse composée des meilleurs amateurs. En effet, c'est lors de la transition d'amateur à pro que nous avons rencontré les plus grandes difficultés par le passé, laissant les joueurs sans accompagnement. Mes arguments ont convaincu la majorité des membres du comité, jetant ainsi les bases de l'avenir du sport d'élite. Malheureusement, Markus Frank a dû mettre fin à son engagement pour Swiss Golf en décembre 2019 pour des raisons professionnelles. J'ai donc assumé la présidence par intérim de la Commission Sport d'élite pour les 10 prochains mois.

Le lancement de notre équipe suisse a eu lieu à l'été 2020, avec Kim et Morgane Métraux, Albane Valenzuela, Jeremy Freiburghaus, Marco Iten, Benjamin Rusch, Joel Girrbach, Mathias Eggenberger et Luca Galliano. Malheureusement, le premier camp d'entraînement d'hiver en Espagne a été annulé en raison de la pandémie Covid et reporté à l'hiver 2021/22. Le succès dans le sport d'élite est dû en premier lieu à notre directrice du sport Barbara Albisetti-Heath et à notre chef du sport d'élite Marc Chatelain. Ensemble, avec notre directeur de performance Stuart Morgan et les quatre national coaches Nora Angehrn, Richard Adby, Jeremy Carlson et Alexander Chopard (à partir de cette année Morgan Brossa), ils ont accompli un travail considérable. Barbara et Marc ont été soutenus par mon collègue du comité, Thomas Busin, aujourd'hui président de la Commission Sport d'élite.

Un grand merci au Comité actuel:

Après votre élection il y a deux ans, je vous ai assuré que vous auriez bien plus de travail que vous ne le pensiez. Sans aucun doute, j'ai tenu cette promesse. Notre comité n'est pas toujours en accord. Oui, nous avons eu des discussions animées et parfois des désaccords. Cependant, nous avons respecté les différents points de vue, soutenu les décisions prises, tracé les priorités stratégiques pour la période 2025-2028 et accompli beaucoup de choses ensemble.

Permettez-moi encore trois remerciements personnels:

Le premier remerciement va à Jan Driessens, membre du comité de 2019-2021. Sous son impulsion, Swiss Golf s'est affirmé comme un leader en matière de durabilité, tant en Suisse que sur la scène internationale du golf. Cette position, nous la devons en grande partie à Jan. Il a implanté le thème de la durabilité de manière durable dans l'esprit de chacun d'entre nous et au sein de Swiss Golf.

Le deuxième remerciement va à Jean-Marc Groh. Notre relation, fondée sur une estime mutuelle, perdure depuis près de 20 ans. A l'époque où Jami était capitaine à Schönenberg et moi à Breitenloo, nous avons déjà travaillé étroitement ensemble. En été 2021, j'ai traversé une période difficile sur le plan personnel: sur un chemin spirituel, on sait ce qui peut arriver, on est préparé, mais quand ça arrive, tout est différent. Quoi qu'il en soit, j'ai informé immédiatement le comité et Jami a cherché quelques jours plus tard le dialogue personnel et amical: «j'apprécie ta sincérité Reto, je pense que tu devrais suspendre ta fonction pour quelques semaines». J'ai suivi son conseil bienveillant. Quatre semaines plus tard, j'ai subi une importante opération cardiaque et j'ai été envoyé en rééducation à Appenzell, où j'ai pu me rétablir physiquement et mentalement. A la fin octobre, lors de notre workshop à Ascona, j'étais de nouveau pleinement opérationnel. Cher Jami, ton intervention amicale restera gravée dans ma mémoire. Merci.



Un grand merci à Lukas Eisner: je te remercie pour les sept années passées ensemble au comité. Nous avons réalisé d'innombrables projets ensemble. Il y a déjà six ans, tu as pris la relève en tant que responsable des arbitres, des courses ratées et de la Commission Handicapping. Ce fût très bénéfique. Je me rappelle une conversation avec les team leaders à l'époque. Ma réponse était simple: Lukas est rapide, très intelligent et chirurgien. J'ai dû leur expliquer le terme 'chirurgien'. Lukas doit souvent prendre des décisions rapides et agir seul dans son travail. Quand je t'en ai parlé quelques jours plus tard, ta réponse a été claire: «Je sais, je travaille là-dessus». Aujourd'hui, je peux confirmer que tu as beaucoup progressé dans ce domaine. Même si la façon de se présenter changera légèrement, la stratégie, l'esprit et le travail d'équipe resteront. Et qui sait, peut-être me succéderas-tu dans six ans en tant que président de la fondation.

Pour conclure, je tiens à remercier notre généreux partenaire de longue date ROLEX. La collaboration a été formidable pendant ces six années.

Je tiens également à remercier chaleureusement Supporting Golf, l'association de Swiss Golf, de l'ASGI et de Migros. Bien sûr, les contributions sont clairement réglementées dans le règlement des membres. Mais la façon dont la commission travaille ensemble est unique. Et sans les 1,8 million de francs supplémentaires de Supporting Golf, nous ne pourrions pas développer le sport, y compris le sport d'élite, dont nous sommes tous tellement fiers.

Enfin, je tiens à remercier notre Présidente de la Confédération et Ministre des Sports Viola Amherd, l'OFSP, l'OFAG avec Hans Dreyer qui est présent aujourd'hui, nos amis de Swiss Olympic, qui nous soutiennent non seulement financièrement, mais aussi avec beaucoup d'expertise et un réseau ouvert, facilement accessible et très utile, la Fondation suisse pour le sport et tous les autres partenaires.

22. Se prononcer sur les propositions qui ont été soumises par des membres en application de l'art. 8, al. 4 des statuts

Il n'y a pas de propositions.

23. Divers

Cédric Perusset, Président du Golf Club La Côte, propose au Comité de Swiss Golf ce qui suit: *la production de la carte physique de Swiss Golf engendre des coûts superflus et n'est pas respectueuse de l'environnement. Il suggère d'arrêter la production de la carte physique. Les économies réalisées grâce à cette mesure, après déduction des honoraires du président et des membres du comité, s'élèvent à environ CHF 28'000. Cette somme pourrait servir d'incitation pour les clubs qui organisent les Interclubs. Avec un total de 28 clubs organisateurs, cela représenterait une allocation d'environ CHF 1'000 par club.*

Reto Bieler: il informe que Swiss Golf a déjà lancé le processus d'arrêt de la production des cartes physiques. Le Comité prend note de la proposition de soutien financier aux clubs qui organisent les Interclubs.



Dates 2024

- 08.06. President's & Captain's Day, GC Heidental
- 30.06. Swiss Golf Day @ VP Bank Swiss Ladies Open, Holzhäusern
- 06.09. Swiss Golf Dinner @ Omega European Masters, Crans-Montana
- 14.10. Réunions régionales Ouest, GC Payerne
- 15.10. Réunions régionales Est/Sud, GC Zürichsee
- 16.10. Réunions régionales Centre, GC Holzhäusern
- 24.10. Réunions régionales Tessin, GC Ascona

24. Prochaine Assemblée des délégués

La prochaine Assemblée des délégués aura lieu le **Samedi, 15 mars 2025** à Berne.

Reto Bieler remercie les déléguées et délégués de leur participation, de leur confiance, de l'ambiance amicale et clôt la 120^{ème} Assemblée à 11h40.

MERCI, NOUS AVONS ACCOMPLI BEAUCOUP DE CHOSES ENSEMBLE.

Reto Bieler
Président

Lukas Eisner
Vice-Président

Epalinges, 5 avril 2024